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La Hoja
PARROQUIAL
SEGORBE ·CASTELLÓN

(Continúa en la página 2)

La parroquia te espera
Un nuevo comienzo en la apertura del curso pastoral

15 de septiembre de 2024

La noticia de la semana:

El sonido de las campanas que resuenan cada domingo por la mañana, los bancos de madera que nos 
han acogido desde la infancia, las oraciones compartidas, los rostros familiares y las homilías que nos 
nutren el alma: todo esto es la vida parroquial, un hogar espiritual que nunca deja de esperar nuestro 
regreso.

Tras el descanso estival, que en muchos casos, marca tan solo un éxodo temporal a la residencia vaca-
cional, nuestra parroquia sigue siendo el lugar al que siempre podemos regresar para retomar nuestra 
vida de fe. También lo es para todos aquellos que por diversas circunstancias,  a veces marcadas por 
cambios en la vida personal o en la rutina, necesitan sentirse acogidos, guiados y acompañados en su 
crecimiento espiritual.

www.obsegorbecastellon.es

Segorbe celebra las fiestas en honor a la 
Virgen en sus advocaciones de

La Esperanza, Loreto y la Cueva Santa

Entrevista: Juan José Porcar
Voluntario en Misión Etiopía 2024: "He 
descubierto que tengo sed del amor 
de  Dios pero que Él también tiene
sed de mi"



 

(Viene de portada)
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Punto de mira
El regreso a la vida parro-
quial es mucho más que re-
tomar un hábito perdido; es 
una oportunidad para reco-
nectar con nuestra fe, nues-
tra comunidad y con Dios. 
En un tiempo donde la indi-
vidualidad y la desconexión 
parecen dominar nuestras 
vidas, la Iglesia nos recuer-
da que somos parte de un 
cuerpo, el Cuerpo de Cristo, 
que se fortalece cuando nos 
reunimos, oramos juntos y 
compartimos nuestras vidas.
El Papa Francisco, en diver-
sas ocasiones, nos ha exhor-
tado a no perder el sentido 
de comunidad: "La Iglesia 
no es una aduana; es la casa 
paterna donde hay lugar para 
cada persona con su vida a 
cuestas." 

Un espacio para crecer
Para muchos, la vuelta a 
la parroquia no es solo un 
regreso, sino un nuevo co-
mienzo. Las parroquias hoy 
en día están renovándose 
constantemente para aco-
ger a todos, desde aquellos 
que han estado alejados, 
hasta los jóvenes que bus-
can un lugar donde crecer 
espiritualmente. Los progra-
mas de formación, retiros 

y maestra, nos invita a dejar 
nuestras preocupaciones en 
las manos de Dios y a confiar 
en su misericordia infinita.
La parroquia es, en efecto, 
una extensión de la familia 
cristiana. Es un espacio don-
de podemos ser vulnerables, 
donde nuestras alegrías y 
tristezas son compartidas y 
donde siempre encontrare-
mos una mano amiga y un 
corazón abierto. Como dice 
el Papa Benedicto XVI: "El 
amor por la parroquia es un 
amor por la comunidad vi-
sible del pueblo de Dios; un 
amor que se manifiesta en el 
servicio y en la participación 
activa."

Una invitación abierta
La parroquia te espera. Ya 
sea porque estés volvien-
do después de un tiempo o 
que estés buscando un lugar 
donde empezar de nuevo, 
las puertas están siempre 
abiertas. La Iglesia es un lu-
gar de encuentro con Dios y 
con los demás, donde cada 
regreso es una fiesta y cada 
nuevo comienzo, una bendi-
ción. La comunidad te espe-
ra, la fe te llama, y la Iglesia 
siempre está lista para reci-
birte....¿a qué esperas?.

espirituales, grupos de ora-
ción, y las actividades so-
ciales se han adaptado para 
responder a las necesidades 
actuales, ofreciendo opor-
tunidades de crecimiento y 
renovación en la fe.
Uno de los aspectos más 
emocionantes de estos nue-
vos comienzos es la posibi-
lidad de involucrarse en los 
ministerios y servicios parro-
quiales. Ya sea a través del 
voluntariado en Cáritas, la 
enseñanza en la catequesis, 
o la participación en el coro, 
hay innumerables maneras 
de contribuir y encontrar un 
sentido renovado de propó-
sito. La parroquia se convier-
te así en un lugar de misión, 
donde cada uno puede des-
cubrir y vivir su vocación cris-
tiana.

Comunidad de acogida
En una sociedad que a me-
nudo prioriza la eficiencia y 
la productividad, la parro-
quia se destaca como un 
lugar de acogida incondicio-
nal. Aquí no se mide el valor 
por el éxito profesional, los 
logros académicos o el esta-
tus social, sino por el amor y 
la fe que cada uno trae con-
sigo. La Iglesia, como madre 

Jornada de Inicio de Curso Pastoral
El próximo 21 de septiembre, el Seminario dioce-
sano Mater Dei, acogerá la Jornada de Inicio de 
Curso Pastoral en la que se presentará la progra-
mación de todo el año incluida en el Plan Dioce-
sano 23-27 que este año tiene el acompañamiento 
como objetivo. El encuentro está dirigido a toda la 
Iglesia de Segorbe-Castellón: sacerdotes, diáco-
nos, movimientos, asociaciones eclesiales, cate-
quistas, formadores y el conjunto de la Iglesia dio-
cesana que estamos llamados a "ser comunidad 
que escucha, cuida y acompaña a las personas".
  
a 10,30h. Eucaristía 
a 11,30h. Descanso
a 12h. Ponencia de Xosé Manuel Domínguez, di-
rector del Instituto da Familia de Orense.
a 13,30h. Preguntas. Diálogo.
a 13,45h. Comunicaciones.
a 14h. Comida fraternal
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El foco

Obispo de Segorbe-Castellón

Mons. 
Casimiro 
López 
Llorente

“Llamados a acompañar espiritualmente”

Queridos diocesanos, 

Poco a poco se pone en 
marcha un nuevo curso, 
también en nuestra Iglesia 
diocesana, en sus comu-
nidades parroquiales y re-
ligiosas, en sus movimien-
tos, asociaciones y grupos, 
así como en los servicios 
diocesanos. Como es ya 
habitual he convocado a 
todos cuantos formamos 
la Iglesia de Segorbe-Cas-
tellón, a una Jornada dio-
cesana de inicio del curso 
pastoral. Tendrá lugar, D.m., 
el sábado 21 de septiem-
bre a partir de la 10:00h, 
en el Seminario Diocesa-
no Mater Dei en Castellón. 
A ella os convoco e invito 
a todos los cristianos ca-
tólicos, especialmente a 
los sacerdotes, diáconos y 
seminaristas, a los religio-
sos y las religiosas de vida 
activa, y a los seglares que 
colaboráis activamente en 
las parroquias -catequis-
tas, lectores, visitadores de 
enfermos y voluntarios en 
Cáritas, a los miembros de 
los distintos consejos, de 
movimientos, asociacio-
nes, cofradías y grupos, y 
a los profesores cristianos 
y de religión-. 
Un nuevo curso pastoral 
es, ante todo, un tiempo de 
gracia que Dios nos con-
cede a todos para seguir 
caminando como Iglesia 
del Señor en la tarea de 
anunciar a Jesucristo y su 
Evangelio de Salvación. 
Antes de emprender las 
actividades es necesario 
que celebremos juntos la 
Eucaristía, la fuente de la 
que brota y la cima a la 
que camina la vida y mi-
sión de nuestra Iglesia, 
de toda comunidad ecle-
sial y de todo cristiano; 
el Señor nos habla, nos 
alimenta y nos envía de 

nuevo a la misión. Juntos 
hemos de escuchar la voz 
del Señor y de abrir nues-
tros corazones a la acción 
del Espíritu Santo. Y jun-
tos hemos de reflexionar 
también sobre el camino 
que el Señor nos indica en 
las circunstancias actua-
les de nuestra Iglesia y de 
nuestra sociedad. 
Nuestra reflexión y diá-
logo en esta Jornada se 
centrarán en el acompa-
ñamiento espiritual, per-
sonal y comunitario. Es el 
objetivo específico para 
este curso, previsto en 
nuestro Plan diocesano 
de Pastoral. De la mano 
de un experto en esta ma-
teria nos acercaremos al 
“arte del acompañamien-
to”, en expresión del papa 
Francisco.  
No es un acompañamien-
to cualquiera. Se trata de 
un acompañamiento espi-
ritual desde la fe que ayu-
de al encuentro con Cristo 
vivo y a crecer en la fe y 
vida cristiana, personal, 
familiar y comunitaria. Por 
ello no podemos olvidar 
un elemento básico. En el 
acompañamiento cristia-
no intervienen: el acom-
pañante, el acompañado 
y Dios. Es el Espíritu San-
to, quien mueve y cambia 

el corazón, quien ilumina 
y sana la mente, y quien 
santifica. El modelo es Je-
sucristo; el modelador, el 
Espíritu Santo, por medio 
de la gracia. Quien acom-
paña es un ‘instrumento’ 
de Dios, que es quien da 
el crecimiento (cfr. 1 Co 
3,7-9). Hay que dejar que 
la gracia de Dios haga su 
obra; una gracia que res-
peta siempre la libertad y 
la situación de cada per-
sona. 
Se trata además de 
acompañar en orden a 
discernir la voluntad de 
Dios para el acompaña-
do y de ayudarle a llegar 
a una opción vocacio-
nal y un compromiso de 
vida. El acompañamiento 
ha de hacerse siempre 
con sentido comunitario 
para despertar en la per-
sona la necesidad de la 
comunidad eclesial para 
el crecimiento en su vida 
espiritual, y que le lleve a 
integrarse en la comuni-
dad para participar de su 
vida y su misión. Se trata, 
en definitiva, de ayudar a 
ser cristianos, que sean 
discípulos misioneros, 
que busquen la unidad de 
fe y vida, de vida perso-
nal y acción evangélica, y 
que salgan a anunciar con 

alegría la Buena Noticia 
que, a ellos, un día, les fue 
anunciada. 
El papa Francisco nos 
pide a sacerdotes, reli-
giosos y laicos iniciarnos 
en este arte del acompa-
ñamiento. Hemos de dar 
a nuestro caminar como 
Iglesia el ritmo sanador 
de projimidad, con una 
mirada respetuosa y llena 
de compasión pero que 
al mismo tiempo sane, li-
bere y aliente a madurar 
en la vida cristiana (cf. EG 
n.169). Para ello hemos de 
tener la experiencia de ser 
acompañados y hemos 
de conocer las claves 
para el acompañamien-
to espiritual, las actitudes 
específicas que pide, así 
como las habilidades y 
conocimientos específi-
cos, sin olvidar que todo 
acompañamiento ha de 
ser preventivo, sanador y 
misericordioso, prestando 
una especial atención a 
las personas vulnerables. 
Se necesitan, también, 
espacios de apertura, de 
amistad y de fraternidad, 
que favorezcan el en-
cuentro con Cristo vivo.
Dispongámonos al nue-
vo curso pastoral parti-
cipando activamente en 
la Jornada. Acometamos 
el nuevo curso, unidos al 
Señor, que nos envía de 
nuevo a todos a la mi-
sión. El Señor Jesús es 
nuestro compañero de 
camino y su Espíritu nos 
ilumina, alienta y fortale-
ce para emprender este 
nuevo curso con ánimo y 
esperanza. Pido a la Vir-
gen de la Cueva Santa, 
que nos aliente y nos en-
señe a ser fieles a su Hijo, 
a las necesidades de los 
hombres y mujeres del 
presente y a nuestra Igle-
sia diocesana.

Con mi afecto y bendición

"Es un acompañamiento desde la fe que 
ayuda al encuentro con Cristo" 
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El pulso de la Diócesis

8 Campaña de Oración por la Vida. 40 Días por la 
Vida convoca una nueva campaña de oración "por 
la vida y el fin del aborto" que tendrá lugar desde el 
próximo 25 de septiembre hasta el 3 de noviembre. 
Los interesados pueden inscribirse en un turno de 
oracion en: https://40diasporlavida.online/

8 Presentación de la revista de investigación Yus-
te. El acto se celebró en el teatro Serrano de Segorbe. 
Se trata del sexto número de esta publicación que es 
un referente cultural provincial presente en las más 
importantes plataformas de difusión académica y uni-
versitaria.

8 Camino de Santiago. 50 feligreses de la Parroquia 
de san Cristóbal (Castellón) han finalizado el Camino 
de Santiago que iniciaron en 2015 desde Roncesvalles 
y que, cada dos años, han ido recorriendo hasta llegar, 
con inmenso gozo este año, a la plaza del Obradoiro, 
para visitar la tumba de Santiago Apóstol.

8 Convivencia Effetá. El apostolado parroquial se 
prepara para celebrar el primer retiro del curso pasto-
ral que acogerá a 160 jóvenes de los que 72 vivirán por 
primera vez la experiencia y otros tantos lo harán en 
actitud de servicio y como instrumentos para facilitar 
el encuentro con el Señor.

8 Ejercicios Espirituales de la Adoración Noctur-
na. Se celebrarán del 4 al 8 de diciembre en la Casa 
de Espiritualidad «Carmelo de la Divina Providencia» 
de Tales. Están dirigidos a todos los fieles cristianos, 
hombres y mujeres, y guiados por D. Manuel Vargas, 
quien utilizará el Método Ignaciano para facilitar la re-
flexión y el crecimiento espiritual de los participantes.

8 Restauración de dos columnas salomónicas. 
Coincidiendo con la solemnidad de La Asunción, titu-
lar de la parroquia de Llucena; fueron presentadas tras 
su restauración dos columnas salomónicas salvadas 
de la guerra civil. Los trabajos de recuperación fueron 
encargados a la restauradora Lucía Perete y a su equi-
po, que han realizado un magnífico trabajo.
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El pulso de la Diócesis
La Real Cofradía de Nuestra Señora del Lledó recibe la Medalla de Oro de la Ciudad

dos esos anhelos de los 
castellonenses y que ha-
cen posible que la tradi-
ción permanezca viva". El 
reconocimiento se hizo 
extensible a los miembros 
de la Comisión organiza-
dora del Centenario nom-
brada ad hod por nuestro 
Obispo y que coordinó la 
programación de los ac-

En el contexto de la cele-
bración del 773 aniversario 
de la ciudad de Castellón 
coincidiendo con la firma 
del Privilegio de Traslado 
a cargo del Rei Jaume I, 
el Ayuntamiento de Cas-
tellón celebró, el pasado 
7 de septiembre, el acto 
de entrega de la Medalla 
de Oro de la Ciudad a la 
Real Cofradía de Nuestra 
Señora del Lledó. Se tra-
ta de la máxima distinción 
de la ciudad que, tal como 
expresó la alcaldesa, Dª 
Begoña Carrasco, resume 
el sentimiento de toda la 
ciudad hacia su Patrona. 
En este sentido, también 
se reconoció "el magnífico 
trabajo que han realizado 
las personas que compo-
nen la Real Cofradía du-
rante la celebración del 
histórico Centenario". La 
entidad,  "representa to-

tos con motivo de la efe-
méride. Nuestra Señora 
del Lledó visitó la ciudad y 
generó un profundo sen-
timiento de devoción que 
se hizo patente en el ex-
traordinario seguimiento 
en las parroquias y calles 
que desbordó todas las 
expectativas. Con la con-
cesión de la Medalla de 

Oro, la Real Cofrafía de 
Ntra. Sra. del Lledó com-
parte desde ya, un lugar 
privilegiado en la historia 
de Castellón que la sitúa 
al mismo nivel de entida-
des tan queridas y respe-
tadas como la Muy Ilustre 
Cofradía de la Sangre o la 
Sociedad Filarmónica de 
Castellón.

restos de María Magdale-
na, Lázaro y Marta, figuras 
centrales en la tradición 
cristiana: y también visi-
taron Cotignac, un lugar 
destacado por ser el sitio 
de la única aparición de 
San José reconocida ofi-
cialmente por la Iglesia 
Católica. Al regresar, los 
peregrinos expresaron 
sentirse renovados y lle-
nos de entusiasmo para 
comenzar la evangeliza-
ción en este nuevo curso, 
en el que la vocación va a 
adquirir protagonismo.

Un grupo de 90 jóvenes 
del Camino Neocatecu-
menal, pertenecientes a la 
parroquia de Santo Tomás 
de Villanueva de Caste-
llón, realizó una peregrina-
ción vocacional al sureste 
de Francia. Durante una 
semana, acompañados 
por su párroco, D. Enrique 
Martínez, junto con otros 
sacerdotes y catequistas, 
visitaron varios lugares de 
gran importancia religio-
sa. La última semana de 
agosto visitaron el sur de 
Francia para rezar ante los 

Peregrinación vocacional de noventa jóvenes 
del Camino Neocatecumenal a Francia

otros, la hermosura del 
cónyuge desde la mirada 
de Dios, las heridas desde 
la esperanza, el perdón, la 
oración en familia, la Eu-
caristía como camino de 
intimidad y confianza, o 
la familia como sujeto de 
evangelización. Para cada 
sesión uno o dos ponen-
tes expondrán el tema 
desde la perspectiva teo-
lógica para, posteriormen-
te trabajar juntos y en gru-
pos. Cada sesión finalizará 
con la oración ante el San-
tísimo Sacramento.

Bajo el lema "La belleza 
del matrimonio", la Dele-
gación Diocesana para la 
Familia y la defensa de la 
Vida, junto a las Hermanas 
de la Sagrada Familia de 
Nazaret, han programado 
para este curso pastoral 
la IV edición de los En-
cuentros Matrimoniales. 
Se celebrarán en diez se-
siones que tendrán lugar 
un sábado al mes en el 
Seminario Diocesano Ma-
ter Dei. Varios serán los 
temas que se trabajarán 
y que abordarán, entre 

La Delegación de Familia y Vida convoca los 
IV Encuentros Matrimoniales de la Diócesis
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La noticia de la semana
Segorbe celebra a Ntra. Sra. de la Esperanza, de Loreto y de la Cueva Santa

Mons. Casimiro López 
Llorente reanudó la ac-
tividad pastoral tras el 
descanso estival en Se-
gorbe. La ciudad de la 
sede episcopal acogió la 
semana pasada las cele-
braciones litúrgicas y re-
ligiosas en honor a la Vir-
gen en sus advocaciones 
de la Esperanza, Loreto y 
Cueva Santa como prole-
gómeno a las fiestas pa-
tronales de interés turís-
tico internacional.
El Obispo de Segor-
be-Castellón presidió, en 
todos los casos, las cele-
braciones de la Eucaris-
tía en  honor a la Virgen. 
La reflexión de nuestro 
Obispo durante las homi-
lías tuvo como protago-
nista a la Virgen, «Madre 
de Dios y fuente de la es-
peranza cristiana».
El ejemplo de María es 
vital porque «nos enseña 
a confiar enteramente en 
Dios». Sin Él «nada so-
mos», dijo el Obispo ani-

mando a los fieles a «no 
tener miedo y dejarse 
amar por Dios, a abrir su 
corazón a Él, para dejar-
nos amar, para abrirnos 
a su voluntad, el camino 
que nos lleva para llegar 
a la plenitud. Ahí está la 
fuente de la dicha, la vida 
y la libertad, y está la raíz 
de la esperanza».

Aprovechando las cele-
braciones, que además 
coinciden con el inicio 
del nuevo curso pastoral, 
nuestro Obispo recordó 
que este próximo 2025 el 
Papa Francisco ha convo-
cado el Jubileo ordinario 
que, precisamente, esta-
rá centrado en la Espe-
ranza.

Los segorbinos, fieles 
a la devoción hacia la 
Virgen, secundaron los 
principales actos progra-
mados con especial sen-
timiento en la ofrenda de 
flores a la Virgen de la 
Cueva Santa, así como 
en las participaciones de 
las diferentes procesio-
nes. 
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La Entrevista

1.- ¿Qué te motivó a participar en el "Voluntariado Etio-
pía '24"?.
Tenía la sensación de que Dios me llamaba a salir de mi 
zona de confort y mis comodidades para darme a los de-
más. En cuanto surgió la oportunidad no me lo pensé dos 
veces....pensé que era una ocasión estupenda de ayudar 
y conocer otra realidad diferente a la de España y Europa 
en general.

2.- ¿Te preparaste para esta experiencia de algún modo 
en especial? (Espiritualmente, mentalmente, logística-
mente).
Hubo una preparación previa en diversos ámbitos. A ni-
vel espiritual tuvimos varios encuentros y catequesis en 
los que pudimos comenzar a profundizar en el "Tengo 
sed" de Madre Teresa de Calcuta, junto con alguna visita 
a las monjas de Navalón o las de Iesu Communio que 
nos hablaron sobre su vocación y la entrega al prójimo. A 
nivel logístico no teníamos demasiada información sobre 
el lugar ni lo que íbamos a hacer exactamente. De to-
das formas nos organizamos para llevar medicamentos, 
muchos de ellos para bebés y niños, y materiales para 
hacer actividades y juegos con los chicos. A nivel mental 
lo cierto es que hasta poco antes del viaje no pensaba 
demasiado en lo que me iba a encontrar ni tenía unas ex-
pectativas, quería dejarme sorprender. Aún así, los días 
previos sentí una necesidad de despedirme de la familia 
y amigos de una manera especial, como si la persona 
con quien iban a verse al mes siguiente ya no fuera la 
misma... creo que ha sido así.

3.- ¿Cómo fue trabajar junto a otros jóvenes voluntarios 
y con las hermanas Misioneras de la Caridad?
Ha sido una experiencia de compartir y vivir todo con to-
dos. Unos días muy intensos y con muchas experiencias, 
rodeado de gente entregada a la misión y con unas ganas 
de ayudar tremendas. De hecho, pienso que he aprendi-
do mucho de cada uno de mis compañeros, ahora ami-
gos, en las situaciones que hemos ido compartiendo día 
a día. De las Misioneras solo puedo decir que estoy muy 
agradecido por el trato que nos dieron desde el primer 
día, acogiendo a tanta gente y siempre con una sonrisa y 
una palabra servicial. Además, compartir momentos de 
oración con las Misioneras me ayudó a acercarme mu-
cho más a Dios y experimentar la fe que las mueve a ha-
cer tanto por los pobres del lugar.

4.- ¿Qué destacarías de vuestra labor en el orfanato y 
en el hospital?
Como dijo Don Manuel en la primera homilía que tuvimos 
en el viaje, Dios nos quiere no por las cosas que hace-
mos sino simplemente porque somos hijos suyos. Pienso 
que lo más destacable de nuestra labor en estos lugares 
fue el estar. En algunos momentos significaba una sonri-
sa, un abrazo, una palabra amable (que probablemente 
no entendían), coger a un bebé, etc. Pero pienso que el 

simple hecho de que estuviéramos con ellos les hacía 
sentirse amados, y lo veíamos reflejado en el ímpetu con 
que nos recibían cada día y las lágrimas con las que nos 
despidieron el último.

5.- ¿Hubo algún momento o experiencia que te haya 
marcado profundamente durante la misión?
Ha habido muchas, pero un día concreto visitamos un 
centro de chicos internos. En una de las salas había un 
olor muy fuerte que me impedía entrar y dentro estaban 
los chicos con mayores problemas mentales y físicos. 
Aunque algo reticente me decidí a pasar dos segundos, 
ver desde la lejanía las camas donde yacían y pensar: 
pobrecitos, todo el día encerrados en un lugar así y sin 
poder hacer nada. Después de la visita, las Misioneras 
nos invitaron a quedarnos un rato más para una sorpresa. 
Nos sentamos en una sala y en el centro pusieron unas 
colchonetas para algún tipo de representación. Lo que 
vieron mis ojos fue a esos chicos de la sala que tanto ha-
bía juzgado, preparados para hacer un baile al son de la 
música. Entendí que, aún con sus dificultades físicas, ahí 
estaban sonriendo y haciendo lo que les gustaba. Esos 
chicos probablemente eran más felices y afortunados 
de lo que yo había pensado. Fue una experiencia de la 
que he aprendido mucho a mirar más allá de los rasgos y 
apariencias físicas y simplemente amar sin barreras.

6.- ¿Ha influido este voluntariado en tu vida de fe o en 
tu relación personal con Cristo?
Afortunadamente, hace menos de un año tuve la opor-
tunidad de hacer el retiro de EFFETA que me ayudó en 
gran medida en mi relación con Dios y mi vida de fe. Aún 
así, en este viaje he descubierto la sed de Dios de la cual 
habla Madre Teresa. Ahora comprendo que tengo sed de 
su amor así como Él tiene sed de mí, pues Dios nos ama 
a todos y cada uno individualmente. Lo he visto refleja-
do a través de las caras de los niños con cada mirada o 
sonrisa que me dedicaban sin yo sentir que hiciera nada 
especial por ellos. También he sentido esa presencia de 
Dios a través de las jóvenes madres solteras, de los en-
fermos, de las Misioneras, de mis compañeros. Y sobre 
todo, he sentido muy cercano a Cristo en la Eucaristía, y 
ahora lo siento como un regalo de humildad el hacerse 
pequeño en el sagrario, y que me da Dios porque me 
quiere y quiere que esté con Él.

"He descubierto que tengo sed del 
amor de Dios pero que Él también

tiene sed de mi"

Juan José Porcar, voluntario en Misión Etiopía 2024
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PRIMERA LECTURA
Isaías 50, 5-9a

El Señor Dios me abrió el oído;
yo no resistí ni me eché atrás. 
Ofrecí la espalda a los que me 
golpeaban, las mejillas a los 
que mesaban mi barba; no 
escondí el rostro ante ultra-
jes y salivazos. El Señor Dios 
me ayuda, por eso no sentía 
los ultrajes; por eso endurecí 
el rostro como pedernal, sa-
biendo que no quedaría de-
fraudado. Mi defensor está 
cerca, ¿quién pleiteará contra 
mí? Comparezcamos juntos, 
¿quién me acusará? Que se 
acerque. Mirad, el Señor Dios 
me ayuda, ¿quién me conde-
nará?

SALMO RESPONSORIAL
 Salmo 114

R/. Caminaré en presencia 
del Señor en el país de los 
vivos.

Amo al Señor, porque escu-
cha mi voz suplicante, porque 
inclina su oído hacia mí el día 
que lo invoco. R.

Me envolvían redes de muer-
te, me alcanzaron los lazos 
del abismo, caí en tristeza y 
angustia. Invoqué el nombre 
del Señor: «Señor, salva mi 
vida». R.

El Señor es benigno y justo, 
nuestro Dios es compasivo; el 
Señor guarda a los sencillos: 
estando yo sin fuerzas, me 
salvó. R.

Arrancó mi alma de la muerte,
mis ojos de las lágrimas, mis 
pies de la caída. Caminaré en 
presencia del Señor en el país 
de los vivos. R.

SEGUNDA LECTURA
Santiago 2, 14-18

Hermanos:
¿De qué le sirve a uno, herma-
nos míos, decir que tiene fe, si 
no tiene obras? ¿Podrá acaso 
salvarlo esa fe?

«Tú eres el Mesías, el Hijo del hombre tiene que padecer mucho»
Domingo XXIV del Tiempo Ordinario. 4ª Semana del Salterio
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Si un hermano o una herma-
na andan desnudos y faltos 
del alimento diario y uno de 
vosotros les dice: «Id en paz, 
abrigaos y saciaos», pero no 
les da lo necesario para el 
cuerpo, ¿de qué sirve?
Así es también la fe: si no tiene 
obras, está muerta por dentro.
Pero alguno dirá: «Tú tienes fe 
y yo tengo obras, muéstrame 
esa fe tuya sin las obras, y yo 
con mis obras te mostraré la 
fe»..

EVANGELIO
Marcos 8, 27-35

En aquel tiempo, Jesús y sus 
discípulos se dirigieron a las 
aldeas de Cesarea de Filipo; 
por el camino preguntó a sus 
discípulos:
«¿Quién dice la gente que soy 
yo?».
Ellos le contestaron:
«Unos, Juan el Bautista; otros, 
Elías, y otros, uno de los pro-
fetas».
Él les preguntó:
«Y vosotros, ¿quién decís que 
soy?».

El Papa
de cerca

Papa Francisco

Tomando la palabra Pedro le 
dijo:
«Tú eres el Mesías».
Y les conminó a que no habla-
ran a nadie acerca de esto. Y 
empezó a instruirlos:
«El Hijo del hombre tiene que 
padecer mucho, ser reproba-
do por los ancianos, sumos 
sacerdotes y escribas, ser 
ejecutado y resucitar a los 
tres días».
Se lo explicaba con toda cla-
ridad. Entonces Pedro se lo 
llevó aparte y se puso a incre-
parlo. Pero él se volvió y, mi-
rando a los discípulos, increpó 
a Pedro: «¡Ponte detrás de mí, 
Satanás! ¡Tú piensas como los 
hombres, no como Dios!».
Y llamando a la gente y a sus 
discípulos les dijo:«Si alguno 
quiere venir en pos de mí, que 
se niegue a sí mismo, tome su 
cruz y me siga. Porque, quien 
quiera salvar su vida, la per-
derá; pero el que pierda su 
vida por mí y por el Evangelio, 
la salvará». Pues de qué le sir-
ve a un hombre ganar el mun-
do entero y perder su alma?.

Son tres virtudes que ex-
presan bien vuestro cami-
no de Iglesia y vuestro ca-
rácter como pueblo, étnica 
y culturalmente bien di-
versificado, pero al mismo 
tiempo caracterizado por 
una innata tendencia hacia 
la unidad y la convivencia 
pacífica, como testimonian 
los principios tradicionales 
de la Pancasila. Por eso, 
quisiera reflexionar con us-
tedes sobre estas tres pa-
labras. retomando lo que 
san Juan Pablo II manifestó 
al visitar este lugar. Cita-
ba el versículo del salmo: 
«Laetentur insulae mul-
tae» – «Regocíjense las 
islas incontables» (Sal 96,1) 
e invitaba a sus oyentes a 
hacerlo «testimoniando 
la alegría de la Resurrec-
ción y dando la [...] vida, 
de modo que también las 
islas más lejanas puedan 
“regocijarse” escuchando 
el Evangelio, del que vo-
sotros sois predicadores, 
maestros y testigos» (En-
cuentro con los obispos, 
el clero y los religiosos de 
Indonesia, Yakarta, 10 de 
octubre de 1989). Yo tam-
bién renuevo esta exhor-
tación, y los animo a seguir 
su misión fortalecidos en 
la fe, abiertos a todos en 
la fraternidad y cercanos a 
cada uno en la compasión. 
Fuertes en la fe, abiertos 
para acoger a todos. ¡Qué 
hermosa es aquella pará-
bola del Evangelio en la 
que los invitados a la boda 
no querían acudir! ¿Qué 
hizo el Señor? ¿Se amargó? 
No, envió a sus servidores 
y les dijo que fueran a los 
cruces de los caminos para 
invitar a todos. Con ese 
mismo estilo tan hermoso, 
sigan adelante con frater-
nidad, con compasión y 
con unidad. 

Indonesia
04-09-24

“Fe, fraternidad,
compasión”


